
C’est au nom du Conseil d’Administration de La Boule Pordicaise que je prends la parole devant  
vous  aujourd ‘hui  avec  émotion  et  tristesse,  comme  vous  l’imaginez,  pour  ces  quelques  mots 
d’hommage.

Cette Association et ses installations sont un rêve longtemps caressé et  souvent remis sur le métier, 
que notre Jo a su mener à bien avec opiniâtreté et constance, pour un résultat dont nous sommes 
tous fiers et que l’on nous envie parfois.

La vie multiple de Jo, depuis la métairie de la Porte au Rosy jusqu’au 1 rue de la Croix Rouge, nous 
la connaissons pour l’avoir accompagnée au plus près pour certains, pour avoir vécu dans la même 
commune que lui pour beaucoup, pour l’avoir lue dans ses mémoires publiés il y a deux ans pour  
les Pordicais les plus récents.

Il en a dit ce qu’il voulait en dire. Je n’y reviens pas.

Si Jo a assuré la Présidence de nombre d’associations et clubs sportifs pordicais, je ne crois pas 
m’avancer beaucoup en disant que sa Présidence préférée, c’est celle de la Boule Pordicaise.

En effet, La Boule Pordicaise a été fondée, à son initiative le 16 juin 2007, dans les locaux de la 
Ville Robert, rapporte-t-il dans ses mémoires. Antérieurement, une première association nommée 
Union bouliste pordicaise avait été déclarée en 1931, avec pour objet d’organiser des concours de 
boules, puis une seconde en 1956, avec le nom actuel, pour développer le sport des boules. Mais 
elles n’avaient pas survécu.

Le  Journal  Officiel  du  14  juillet  2007  enregistre  donc  cettre  association  dont  l’objet  est  de 
«permettre à tous les joueurs de boule bretonne de Pordic et de ses environs d'adhérer et de jouer 
au sein de cette association suite à la fermeture définitive du Bar « Le Pordicais ».

Le premier Président était André Collin, secondé par Gustave Bouder. Jo en était le Trésorier. Il en 
deviendra le Président en 2009. Et cette présidence a duré jusqu’à ce triste samedi matin du 14 
octobre dernier.

Grâce à des démarches répétées auprès des différentes candidats, puis des municipalités qui se sont 
succédé depuis 2007, en 2017 La Boule Pordicaise obtenait l’utilisation exclusive de l’ancienne 
halle de tennis, notre « bulle », comme nous l’appelons.

Ce confort, apprécié de tous, permettra une croissance notable des effectifs, qui atteindront en fin 
d’année les 160 probablement, pétanque et bretonne confondus.

Toujours sur la brèche, jusqu’à ses derniers ennuis de santé, Jo a mené cette association contre vents 
et marées, pas sans heurts certes, car son verbe haut pouvait lui attirer des inimitiés, mais en sachant 
toujours rebondir.

C’est un vendredi 13 qui a eu raison de lui ! Cette ironie cruelle du sort l’aurait fait sourire, à n’en 
pas douter, mais nous ne fêterons pas avec Jo son 15e anniversaire de Président.

Alors,  cette Association,  qui lui  doit  tant,  c’est  à nous tous à présent de la faire vivre,  dans la 
concorde et le fair-play pour être dignes de sa mémoire.

Merci JO ! Tu as bien travaillé. Repose en paix.

Bernard Vauléon, 16 octobre 2023.



Avis d’obsèques du 14 octobre, à paraître le 16 :

L’Association La Boule Pordicaise a la tristesse de vous faire part du décès de son Président, Joseph 
Le Mée, dit « Jo » survenu le 14 octobre 2023, dans sa 86e année. Ses obsèques seront célébrées 
mardi 17 octobre, à 14 h 30 en l’église Saint-Pierre de Pordic.


